

令和3年5月14日

それでは、週末を迎えますので、あらためて県民の皆さんにお願いを、ご協力のお願いをさせていただきたいと思っております。

ゴールデンウィークが終わりまして、通常的生活が再び始まる中、まん延防止等重点措置の適用後、初めての週末を迎えます。県民、事業者の皆様には、ゴールデンウィークの間中も感染を抑えるため、様々なご協力をいただき感謝を申し上げます。

県民の皆様、事業者の皆様への厳しいお願いを長引かせず、少しでも安心してお過ごしいただくためにも、まん延防止等重点措置の期限に向けて、対策をあらためて徹底していただく必要があります。

感染から発症までの期間を踏まえると、月末までの感染状況を改善させるためには、今の行動が非常に重要であることから、あらためてゴールデンウィークの感染傾向も踏まえ、県民の皆様には感染防止対策について呼びかけをさせていただきます。

ゴールデンウィーク期間前半に感染したと推測される事例、5月8日から12日の間に公表した事例を分析しますと、バーベキュー、食事会といった飲食の場面において感染したと考えられる事例が増加をし、クラスターも発生をしています。また、県外由来の感染も増加傾向にあります。

ゴールデンウィーク期間においては、帰省など往来が増える時期であり、その影響が考えられますが、第2波、第3波の傾向では、県外由来の増加の後に、さらにそこからの影響で感染者の増加に繋がっている。そういうことも見受けられました。ですので、警戒が必要です。

これについて少しお示ししたいと思っておりますけど、(資料を掲示)ここにありましており、こういう形で感染、なっていますけども、2週間前とかと比べると下がっているものの、引き続き高い水準が続きます。まん延防止等重点措置、これ大変厳しいことを要請させていただいている中で、この厳しい要請を長引かせない、そのためにはこのまん延防止等重点措置の期限が月末を迎えるわけですが、その月末の時の状況とは、今の行動にかかっているということですので、この週末、あらためて対策を徹底していただきたいということで、今回、今日、まん延防止等重点措置適用後初の週末を迎えるにあたりまして、呼びかけをさせていただきます。

次お願いします。

バーベキューとか食事会、飲食店の店舗の利用ということももちろん、そういう案件もあるんですけども、バーベキュー、食事会、こういうようなものでクラスターが発生をし、そういう場面での感染が1週間前の週は5%でありましたが、今週この8日から12日、これゴールデンウィークの前半の影響が出ていると思われる週は17%ありました。

そして県外の由来。これは、ゴールデンウィーク始まる前の週、この週においては6%であったものが、ゴールデンウィーク前半の影響があると見られるこの8日から12日に

は15%ということになっておりまして、第2波、第3波でも、県外のものが増えて、県内で感染が増えるというようなことがありましたので、大変警戒が必要であります。

それから人流の状況です。飲食店等が多く集まる近鉄四日市駅付近の人流を緊急警戒宣言発出前と比較をしますと、夜間においては減少傾向が見られます。これは、飲食店における営業時間短縮の効果があったものと考えており、多くの事業者の皆様のご協力にあらためて感謝を申し上げます。

一方で、朝の時間帯において、周辺で勤務されている方の状況を見ると、ゴールデンウィーク期間を除くと大きな減少は見られず、さらに人流を減少するためには、出勤者を減少するためのご協力をいただくことが必要です。

(資料を掲示) これ、朝9時です。朝9時の近鉄四日市駅ですが、これ前の週と比べて100%変わってないという状況ですね。これ8割のところですよ。大体このゾーンぐらいになりますので、これが4月12日とか、月曜日、火曜日、水曜日、木曜日、金曜日、土曜日、日曜日とありますけれども、このゴールデンウィークの黄土色のやつとかで減っているのもありますけれども、それ以外は減っていない、勤務者の方が減っていないというような状況です。

次お願いします。

夜については、月曜日、火曜日、水曜日、木曜日、金曜日、土曜日、日曜日でありますけれども、例えば土曜日で、1日より8日がちょっと増えたりはしていますが、24日、これ県の独自時短の週の直前の土曜日ですけども、そこから比べると減っているように、全部のすべての曜日において、緊急警戒宣言の発出前などと比べるとずっと下がっているというような状況ですので、夜の21時の人流については一定減少してるものの、朝、出勤というところにおける変化、まだ工夫ができるのではないかと考えております。

こうした状況を踏まえまして、あらためて県民の皆様、事業者の皆様に、特にご注意くださいと申上げます。

まず、感染を減少させるためには、人と人との接触を減少させることが重要です。

県民皆さんにおかれましては引き続き、生活の維持に必要な場合を除き、外出や移動を避けてください。このため事業所におかれましては、出勤者を減らし、接触機会の低減を図るためにも、地域や業務の特性を踏まえながら、在宅勤務等の活用をお願いします。

また飲食を通じた感染が増加しており、あらためて大人数長時間の飲食を避けることを徹底してください。

特に夜間においては、多くの飲食店において苦しい中、20時までの営業時間短縮にご協力をいただいておりますので、県民の皆さんにおかれましても趣旨をご理解いただき、20時以降はたとえ開いている店舗があったとしても入らず、路上や公園でも、大人数長時間となる飲食は避けてください。またご自宅であっても、家族など普段一緒にいる人以外の人が集まり、人数、長時間となる飲食は避けてください。

例えばバーベキューをやった後、友人の家で2次会で大人数長時間に集まるとか、そういったことなども避けていただきたいと思います。

愛知県に緊急事態宣言が発出され、大阪府などにおいても、緊急事態宣言の期間が延長されるなど、全国的に状況が悪化しておりますので、県境を越える移動は引き続き避けていただき、出張などについても、オンライン会議等の活用をお願いします。

さらに、気候がよくなるこの時期においては、河川敷や海岸において、バーベキューや潮干狩りなどで人が多く集まる可能性があります。

たとえ屋外で3密にならない場合でも、人が密集したり密接する1密2密の場合で感染が広がる事例もありますので、そうした場面は避けてください。県としましても、人が多く集まることが想定される河川敷や、海外においてパトロールや看板の設置により感染防止対策を呼びかけてまいります。

繰り返しとなりますが、感染された方、そのご家族、クラスター発生施設やその関係者の皆様、医療機関の皆様、県外からお越しになられた方、外国人住民の方などに対する誹謗中傷、偏見、差別に繋がる行為は絶対に行わないでください。

まん延防止等重点措置などの、県民、事業者の皆様への厳しい要請を長引かせない、また期限どおりに終わらせていくためにも、この週末の行動が非常に重要となります。

新規感染者数は高い水準が続く中、ここで確実に感染者を減少させるためにも、あらためて感染防止対策の徹底と一緒に取り組んでいただきますようお願いします。

(資料を掲示) お願いをした内容は、あらためて、これです。

生活の維持に必要な場合を除きまして、日中含めて外出や移動を避けてください。県境を越える移動は避けてください。バーベキューや屋内であったとしても、大人数や長時間に及ぶ飲食は避けてください。

変異株の影響もあって、1密2密でも感染という事例があります。それから、接触機会を減らすという観点から、在宅勤務、オンライン会議の活用を引き続き、地域や業種の状況を踏まえて、ぜひお願いをしたいと思います。

繰り返しになりますが、厳しい要請を、県民の皆さんへの厳しい要請を長引かせないためにも、まん延防止等重点措置の期限を迎える月末に向けては、今の行動が重要ですので、ぜひご協力をお願いしたいと思います。

呼びかけは以上です。